



Turnprüfung 2017 im Kanton Obwalden

Im Frühling/Sommer 2017 führten die Sport unterrichtenden Lehrpersonen der Orientierungsstufe mit ihren Klassen den abschliessenden leichtathletischen Teil der Turnprüfungen durch.

Folgende Schülerinnen und Schüler der 2. Orientierungsstufe wurden geprüft:

- Knaben: total 192 Schüler davon 10 dispensiert 182 geprüft
- Mädchen: total 199 Schülerinnen davon 15 dispensiert 184 geprüft

In einer Gemeinde haben die Schülerinnen und Schüler (SuS) einen wesentlichen Teil der Turnprüfung nicht absolviert. Diese Resultate sind deshalb nicht komplett. Damit die Resultate der Auswertung nicht verfälscht werden, müssen diese SuS aus der Statistik des Jahres 2017 ausgeklammert werden. Für die Statistik sind deshalb folgende Schülerzahlen massgebend:

- Knaben: total 181 Schüler davon 9 dispensiert 172 geprüft
- Mädchen total 187 Schülerinnen davon 15 dispensiert 172 geprüft

Die Prüfungsanforderungen von 100 Punkten (Maximum: 200 Punkte) in den Sportdisziplinen Geräteturnen, Leichtathletik, Spielfertigkeit und Sporttechnik erreichten:

- bei den Mädchen 82.0% (2016: 83.7%; 2015: 87.2%; 2014: 76.9%)
- bei den Knaben 86.6% (2016: 83.5%; 2015: 85.5%; 2014: 81.5%)

Es ist festzustellen, dass bei den Mädchen mit 82.0% der Prozentsatz der erfüllten Prüfungsanforderungen gegenüber dem Vorjahr leicht zurückgegangen ist. Dem gegenüber steht eine Zunahme um 3.1 Prozentpunkte bei den Knaben. Der Prozentsatz bzw. die Anzahl der Golddiplome für sehr gute Leistungen (160 Punkte und mehr) hat sowohl bei den Mädchen wie auch bei den Knaben gegenüber dem vergangenen Jahr leicht zugenommen.

- Mädchen: 9.9% = 17 Golddiplome
2016: 9.2% = 14 Gold
2015: 13.3% = 25 Gold
2014: 10.1% = 17 Gold
- Knaben: 11.6% = 20 Golddiplome
2016: 10.0% = 17 Gold
2015: 15.3% = 29 Gold
2014: 9.0% = 18 Gold

Auch der Durchschnitt der Punkte aller geprüften Schüler/innen des Kantons Obwalden hat sich sowohl bei den Mädchen wie auch bei den Knaben gegenüber dem Vorjahr leicht erhöht.

- Bei den Mädchen: 125.5 Punkte (2016: 123.8 Punkte; 2015: 130.5 Punkte; 2014: 120.2 Punkte)
- Bei den Knaben: 128.5 Punkte (2016: 126.0 Punkte; 2015: 128.5 Punkte; 2014: 126.9 Punkte)

Die Anzahl der Jugendlichen, welche von der Turnprüfung dispensiert werden mussten, ist mit 6.5% gegenüber dem Vorjahr (7.4%) leicht zurückgegangen. Hierbei ist zu beachten, dass alle Schüler/innen, welche nicht alle Teile der Turnprüfung absolviert haben, als dispensiert geführt werden.